

RAPPORT D'ACTIVITE 2006

CREATION DE L'ASSOCIATION

Un premier voyage au Burundi en janvier 2006 effectué dans le cadre de l'Action missionnaire de la Paroisse de Vernier s'était concentré sur des micro-projets d'aide. Décision a ensuite été prise de créer une association non confessionnelle et apolitique vouée au développement de projets de plus grande envergure en relation avec l'éducation et la santé dans les pays les plus pauvres.

C'est ainsi que le 11 mars 2006 l'association EduSaT (Education et Santé pour Tous) a vu le jour, regroupant des personnes bénévoles de différentes nationalités.

NOTRE PREMIER PROJET

Profitant de notre expérience sur le terrain et de nos contacts avec des membres de la communauté burundaise résidant en Suisse romande, nous avons choisi de mettre sur pied notre premier projet au Burundi, plus précisément sur la colline de Mugirampeke (province de Ngozi, commune de Tangara). Y vivent sur un habitat dispersé deux milles personnes qui n'ont aucune infrastructure sociale de base : ni école, ni dispensaire, ni eau courante.

Après discussion avec les autorités locales et la population, cette dernière a fixé comme priorité la construction d'une école primaire sans discrimination ethnique et de genre. La commune a par conséquent demandé à l'autorité provinciale et obtenu de celle-ci la cession d'un terrain de 9 ha destiné à accueillir une école primaire et, dans une étape ultérieure, un centre de santé, ce qui exigera une adduction d'eau.

ACTIVITES LIEES AU PROJET

Mandat d'étude (avril 2006)

Nous avons confié à un ingénieur spécialisé de Bujumbura le mandat d'établir un devis pour les étapes prioritaires de notre projet – école et adduction d'eau; le centre de santé doit, quant à lui, respecter les normes établies par le Ministère burundais de la santé. Le devis concernant l'école primaire et l'adduction d'eau nous a été remis en juin 2006.

Déplacements sur le terrain (mai-juin 2006)

L'ingénieur mandaté a été accompagné sur place à deux reprises par des membres d'EduSaT. Des contacts ont été pris avec :

- les autorités communales
- la population de la colline
- une équipe de maçons à Musenyi
- l'évêché de Ngozi
- l'atelier de menuiserie du Lycée Don Bosco à Ngozi (confection des pupitres)

Un inventaire des ressources disponibles sur place (pierres de fondation et sable pour la construction) a également été fait. Nous avons aussi effectué un repérage de la source prévue pour l'adduction d'eau.

Les frais de voyage et de séjour au Burundi ont été assumés par les bénévoles de l'association.

Modalités du transfert de fonds (juin 2006)

A cette même occasion, Monseigneur l'Evêque de Ngozi a accepté de mettre à disposition un compte bancaire pour le transfert de fonds venant d'EduSaT pour le projet de Mugirampeke.

Dossier de présentation (mars à juillet 2006)

Utilisant les photos prises lors du voyage de janvier 2006, vingt-trois fiches de format A3 accompagnées de textes illustrent la vie quotidienne du peuple burundais par thèmes : pauvreté, alimentation, transports, élevage, santé, artisanat, etc. Elles ont été exposées à plusieurs reprises pour faire connaître ici la réalité dans laquelle notre projet va s'intégrer.

Nous avons réalisé un dépliant pour présenter la mission et les valeurs de notre association ainsi que le projet pilote de Mugirampeke. Ce dépliant a été distribué lors de manifestations publiques et joint aux différentes demandes de soutien.

En prévision de nos recherches de fonds, nous avons aussi rédigé une fiche de projet qui comprend sa description, son objectif et ses bénéficiaires et précise les partenaires locaux impliqués et le plan financier.

Création du site internet (été 2006)

Relations de voyage, photos, statuts de l'association, documents relatifs au projet de Mugirampeke sont accessibles depuis l'été 2006 sur notre site : www.edusat.org.

Aide à la scolarisation (septembre 2006)

Les autorités ont établi une liste d'une vingtaine d'enfants indigents, en nous demandant un soutien. Nous leur avons alloué € 400.00 pour l'achat de vêtements et de matériel scolaire.

Recherche de fonds (dès mai 2006)

A partir de mai 2006, nous avons entrepris des démarches pour récolter les fonds nécessaires à la concrétisation de notre projet, d'abord dans notre cercle de connaissances, puis en faisant appel à diverses institutions.

- « La ville est à vous »
 - Tenue de stands lors de deux week-ends de manifestation.
- « Les Saturnales »
 - Présentation du projet au comité d'organisation de la fête de la Faculté de médecine de l'Université de Genève. Deux associations à but humanitaire, dont la nôtre, ont été retenues pour partager le bénéfice de la fête (20 décembre 2006).
- Fédération genevoise de coopération Notre demande d'affiliation sera revue après deux ans d'activités.
- Commune de Vernier
 Nous avons été invités à présenter notre projet devant la commission sociale
 « Jeunesse et Petite Enfance ». Celle-ci nous a octroyé une première aide.
- Autres institutions (BNP, Aiutare i Bambini ...)
 La banque Paribas nous a alloué des fonds dans le cadre de son opération
 Coup-de-Pouce.
 - L'association italienne Aiutare i Bambini a été approchée ; le dossier est en cours d'examen.

Le bilan de nos efforts au 31 décembre 2006 se montait à CHF 13'500.- ; la contribution des Saturnales n'est pas incluse dans ce montant.

Vernier, le 12 février 2007